



almomento<sup>.MX</sup>

## LOS CAPITALES: Especuladores, listos para atacar al peso

### Si la izquierda crece, darán la voz de ataque

Los especuladores de monedas están listos para actuar en México. En efecto, de acuerdo con un análisis de CIBanco, "conforme nos acerquemos a la fecha de elección presidencial y si se mantiene el amplio margen de preferencias a favor del candidato del partido Morena, muy probablemente regresará la presión sobre la moneda mexicana. Con ello, no descartamos ver de nueva cuenta al peso por arriba de los \$19.0 spot en el corto y mediano plazo".

Para muchos analistas el candidato de izquierda podría alterar algunas variables económicas, al que ubican -desde siempre- como un claro ejemplo de "riesgo político".

Y **Fitch Ratings** -nos advierte-, "el riesgo político es un determinante clave para la capacidad crediticia de los países soberanos". Para la calificadora que aconseja a inversionistas de Nueva York, y del mundo, "el riesgo político es un determinante y viene en formas diversas, incluyendo vulnerabilidad a protestas civiles, violencia política, y conflicto o inestabilidad social; la efectividad del Gobierno y las instituciones para manejar la actividad económica y absorber shocks adversos; presiones que lleven a un giro en contra de la política económica o a parálisis política; y riesgos geopolíticos tales como conflictos o tensiones en los países vecinos, sanciones económicas o amenazas para la seguridad". Por supuesto, el riesgo político es difícil de medir. No existe un índice de riesgo político que sea completamente objetivo, preciso, consistente entre países y épocas y esté totalmente actualizado. Por eso, es inevitable que haya juicios subjetivos implicados.